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■都市脉搏

华宝现金宝货基收益持续领先
春节前后央行接连上调公开市场操

作利率，让不少人对今年的投资前景略感
谨慎。在如此大背景下，对于一些追求稳
定收益的机构投资人，和春节前后大笔奖
金、红包入账的工薪、白领阶层而言，目前
货币基金走高的年化收益则更能提供“稳

稳的幸福”。以华宝兴业现金宝货币基金
为例，目前该基金A、B、E三类份额年初以
来的七日年化收益率均值全部在3.5%以
上，这意味着申购十万元的货币基金，一
天的收益就接近或超过十元，现金管理的
效率很高。

薪金宝收益大PK 南方业绩居前
开年以来货币基金收益水涨船高，七日

年化收益纷纷迈入“3”字头。以南方薪金宝
为例，Wind数据显示，截至2月12日，南方
薪金宝货基七日年化收益率为3.415%，万
份收益为1.8489元，在同类可比基金中排
名靠前。

据了解，中信薪金煲自推出以来便广受
市场欢迎，其诞生让用户告别了货币基金手
动申购赎回的环节，实现了银行卡内活期资
金的全自动理财。同时南方薪金宝基金账户
只关联中信银行卡，只在同一张借记卡上完
成资金转入转出，交易更安全。 广告 投资有风险

青年报首席记者 范彦萍

本报讯 2月5日中央发布一号文
件再度聚焦三农问题，明确提出要推
进农业供给侧结构性改革，着力发展
农业新产业新形态，促进三产深度融
合，昨天，由市政府新闻办主办的“每
月一访”聚焦都市农业产业化发展。

金山、崇明成功申报全国农村
产业融合发展试点示范县

为贯彻落实《国务院办公厅关于
推进农村一二三产业融合发展的指
导意见》，2016年国家发改委会同农
业部等七部门出台了相关通知，要求
在全国范围内组织实施农村一二三
产业融合“百县千项万村”试点示范
工程。本市推荐金山区、崇明区成功
申报了全国农村产业融合发展试点
示范县。目前，金山区确定了试点类
型为产城融合型，重点围绕形成一批
休闲旅游、农产品加工、商贸物流等
专业特色小城镇的目标，聚焦休闲农
业和农产品加工业，推进三产融合发
展。崇明区确定了试点类型为功能
拓展型，将重点发展农业与旅游业、
文化创意农业、能源工业相结合衍生
出的休闲农业与乡村旅游、创意农业
等新型业态项目发展。在此基础上，
本市还申报了20个示范乡镇、102个
示范村进行探索实践。

编制全市休闲农业与
乡村旅游产业布局规划

市农委主动牵头市规土局、市旅
游局、市林业局及协调区县政府，认
真做好全市休闲农业、乡村旅游、林
地（湿地）休憩产业发展战略研究及
设施用地布局规划编制工作，全面完
成全市休闲农业、乡村旅游、林地（湿
地）休憩等3个分规划，并整合成1个
总体规划成果（包括1个市级规划成
果和9个区级规划成果）。该规划与
全市土地利用总体规划、建设用地减
量化等工作相衔接，坚持产业发展、
项目需求为导向，确定空间布局。至
少有四大特色：一是国家政策与上海
实际相结合。在国家宏观层面出台
了一系列支持休闲农业与乡村旅游
发展政策，但在各地实施过程中遇到
了经营性设施用地瓶颈问题，缺乏必
须的产业发展研究和科学的设施用
地规划，许多经营性设施用地无法真

正落地，导致相关政策不接地气。二
是产业发展与规划布局相统一。该
规划坚持产业发展、项目需求为导
向，将产业规划与空间规划相统一，
确定产业发展空间布局和设施用地
规模等；同时，该规划与全市土地利
用总体规划、建设用地减量化等工作
相衔接。因此，该规划既实现了规划
对产业发展的引领作用，又确保规划
实施后项目空间布局和用地可操作。

此外，该规划在全市层面系统整
合市农委、旅游局、绿化市容局相关工
作，分别形成休闲农业、乡村旅游、林
地（湿地）休憩等3个分规划，并汇总成
1个市级总体规划成果；在区层面，每
个区都通过现状调研和需求分析，形
成本区的分规划。该规划系统整合了
市相关部门和各区资源，确保了规划
内容的完整性和结构的系统性。

到2020年累计形成约百个
市级美丽乡村示范村

据了解，至2020年，本市将全面
完成基本农田保护区、规划保留农村
地区75万户农户的村庄改造工作，
累计形成100个左右的市级美丽乡
村示范村。截至2016年底，全市已
累计推进50万户农户的村庄改造，
占全部改造农户数的2/3，并累计评
定出45个市级美丽乡村示范村。

本市通过与农林水行动计划的
整合，加强农业基础设施建设，促进
现代农业发展。通过与农村产业结
构调整工作紧密结合，逐步淘汰落后
产能，积极发展养老、休闲、旅游等环
境友好型产业，给乡村发展带来新的
动力。例如，金山区山阳镇渔业村，
抓住美丽乡村建设的有利时机，大力
改善村内基础设施和村容环境，立足

“海特色”，做足“海文章”，通过整合
各类要素资源，按照“一海两园三街”
的总体布局，打造集休闲、美食、观
光、文化为一体的综合性滨海旅游度
假圣地。浦东新区周浦镇的棋杆村，
毗邻迪士尼，靠近周浦花海，美丽乡
村建设后，村里发展了“疯狂的农民”
旅游项目，民宿产业悄然兴起。青浦
朱家角镇的张马村，2014年开始美
丽乡村建设，村容村貌发生了翻天覆
地的变化，在此基础上发展了寻梦园
香草基地、蓝莓特色水果基地、农情
园基地、有机水稻生产基地四大产业
基地，乡村旅游正在蓬勃发展。

小周在初步面试时表示，就业需
要求职者与用人单位双方都达到认
可，也利于在公司稳定地工作。青年
报记者在现场观察发现，像小周同学
一样“好问”的求职者不止一例。

“在应聘世界500强外企前，我
都会提前网上查资料，准备公司企业
文化的内容。这种时候一般不主动
问。但是来民营企业招聘会，公司
在网上发布的信息少，难获取到，而
且万一公司运营情况不佳，我入职
后倒闭了怎么办。”上海大学的应届
生杨青（化名）坦言，他父母建议他
选择发展稳定的民营企业，工作更
加“稳定”。如此一来，该生觉得多
问些为宜。

“通常面试结束前，公司人事会

询问是否有问题要问。求职者可以
在此时适量地提出问题，有利于进一
步了解公司以及未来岗位的成长空
间。”静安区首席就业指导师胡静春
曾针对“面试时应聘者是否要主动提
问”向青年报记者表示，但是如果求
职者过于激进地连续向人事提问，有
可能会给人事留下不了解行业、不熟
悉公司的印象。

采访中发现，对部分临近毕业却
还没拿到OFFER的学生而言，在投递
简历、初步面试的环节很少提出问
题。在江西读书的上海小囡蔡同学
和同学一起参加招聘会。她坦言：

“我能在上海找到月薪3500元的岗
位就已经很满足了，面试时最多了解
下薪酬，不会问太多问题。”

民企招聘会上不少年轻求职者很“好问”

担心企业倒闭 直接问融资情况
本市推进农村一二三产业融合

到2020年累计形成
约百个市级美丽乡村示范村

“公司现在融到了多少钱？”“运营了几年呢？”“近几年有什么发展方
向？”……在2月15日上海人才大厦进行的“2017年民营企业专场招聘
会”，一位来自湖北大学生物科学学院的周同学接连问了公司人事近二十
个问题，猛地听起来倒像是风险投资者对公司好奇的提问内容。应答的
上海云励科技公司的人事李小姐倒是觉得，这是应届生了解公司的方
式。求职者有必要多了解公司的情况，在互相了解下再做出求职决定。

青年报见习记者 陈晓颖

“不一定要有学历，但一定要有
学习力。”在昨日一家初创的臻骥网
络公司在招聘摊位前摆了带有如是
标语的招聘海报。“互联网行业的员
工需要有较强的学习能力。”公司的
人事经理王女士介绍，打出这样的
口号，也是因为公司需要学习企业
文化、销售技巧，熟悉企业产品的销
售员工。人事王小姐介绍，公司最
需要的是适应能力和表现能力强的
学生，好学的员工通常有较强的适
应能力。

由于公司处于初创阶段，公司人
事倾向于选择可快速融入到公司的
日常工作中的员工，进而提高公司的
销售量。她介绍，目前公司的销售岗
位员工普遍是大专学历，工作积极性

较高。
记者在现场采访招聘人事时了

解到，如今大多民营企业还是看重
求职者的学历。“先看学历，招聘成
本要低。”某信息科技有限公司的
人事季小姐说，她去年年底算了一
笔账，一年下来在招聘上所花的费
用除以收到的合适简历数量，公司
在每一份简历上会花费 50 元的成
本，“如果不先以学历筛选，公司还
需要更多的时间成本、财富成本用
来筛选学习力强的应聘者，如此一
来成本太高了。”

不过在现场采访数十位民营企
业的人事则均表示，需要学习力强的
应聘者。部分公司人事希望可以从
零培养公司需要的潜在人才。

应届生：提问是为了找到稳定工作

某初创企业：有学历不如有学习力

民营企业招聘会现场。 青年报记者 施培琦 摄


